

Die Altenpflegeakademie Bayerischer Wald ist gestartet

Die Altenpflegeschule Obernzell und die Berufsfachschule für Altenpflege in Grafenau wurden eins



Ein Teil der Schülerinnen und Schüler mit ihren Lehrkräften in der Aula der Schule. Fotos: Demont

Grafenau. Die neue Altenpflegeakademie Bayerischer Wald ist erfolgreich ins Schuljahr 2014/15 gestartet. Hervorgegangen aus der Verschmelzung der Altenpflegeschule Obernzell und der Berufsfachschule für Altenpflege, Altenpflegehilfe und Sozialpflege in Grafenau bietet die neue Einrichtung eine Vielzahl von Möglichkeiten der Ausbildung vor allem im Bereich der Altenpflege und der Sozialpflege.

ner und Annemarie Lorenz berichten von einem guten Start. Bereits für das 1. Ausbildungsjahr im Beruf Altenpflege mussten zwei Klassen gebildet werden, da es genug Anmeldungen gab. Aber die Pläne der Beiden reichen weiter. Gerade der Bereich Fort- und Weiterbildung ist ihnen wichtig.

Weiterbildung

Am 25. November startet die Weiterbildung zur Pflegedienstleitung und am 26. November die zur Gerontopsychiatrischen Fachkraft. Die Kurse werden in Zusammenarbeit mit der Höher Akademie Berlin in Form von Fernkursen veranstaltet. Ein Besuch der Schule ist nur zeitweilig erforderlich. Die meiste Arbeit kann zu Hause erledigt werden. Dafür werden den Schülerinnen und Schülern von der Höher Akademie Table-PC zur Verfügung gestellt. Nach abgeschlossener Weiterbildung bleiben diese im Besitz der Teilnehmer. Die Anmeldung zu den Kursen ist noch bis zum 15.11. möglich. Fördermöglich-

keiten bestehen in der Regel nur über einen Bildungsgutschein. Dies müsste man im Einzelfall mit dem Arbeitsamt abklären. Da die Heime verpflichtet sind eine gerontopsychiatrische Fachkraft vorzuweisen, ist ggfs. auch eine Kostenübernahme durch den Arbeitgeber möglich.

Schulung

Ab Februar/März 2015 ist eine dreimonatige Schulung für Frauen geplant, die Interesse an den Grundbegriffen der Pflege haben. Dieser Grundkurs ist ein Einstieg für die Ausbildung zum Pflegefachhelfer. Der Unterricht erfolgt an 2 Tagen pro Woche je halbtags an der Akademie in Grafenau und jeweils 3 Tage Praxis in einer Altenpflegeeinrichtung. Gedacht ist das ganze für Berufswiedereinsteiger oder auch Quereinsteiger. Genauso interessant ist es vielleicht für Menschen, die einen pflegebedürftigen Angehörigen betreuen und dazu sich entsprechende Kenntnisse aneignen möchten. Zum Abschluss des Kurses gibt es für jeden Teilnehmer

ein Zertifikat. Die Kosten betragen pauschal Euro 250,- Eine Förderung über das Arbeitsamt ist möglich.

Tagesfortbildung

Weiterhin sind Tagesfortbildungen mit interessanten Themen für alle Altenhilfeeinrichtungen geplant. Aktuelle Themenvorschläge werden gerne angenommen. Eine Übersicht der Angebote finden Sie ab November 2014 auf der Homepage: www.altenpflegeakademie.de. Informationen erfolgen ebenfalls direkt über die Schule.

Sozialpflege

Das Mindestalter bei der Sozialpflege beträgt nur 15 Jahre. Bei der Sozialpflege können auch Schüler ohne Hauptschulabschluss angenommen werden unter der Voraussetzung, dass sie ihre Schulpflichtzeit erfüllt haben. Übrigens haben hier Schüler von Förderschulen gleichfalls eine Chance. Es besteht im sozi-

alen Bereich die Möglichkeit den Mittleren Schulabschluss an der Akademie zu erreichen. Danach stehen den Absolventen alle Türen offen - sei es eine qualifizierte Ausbildung in Pflegeberufen oder weiterführende Schulen wie z.B. BOS oder FOS. Auszubildende im Bereich Sozialpflege sind Bafög berechtigt. Kosten für Busfahrkarten werden vom Landkreis übernommen. Der Abschluss der Ausbildung erfolgt durch eine Staatliche Prüfung zum Sozialbetreuer und zum Pflegefachhelfer.

Für alle auswärtigen Schülerinnen und Schüler in der Sozialpflege und der Altenpflege steht ein Wohnheim mit Betreuung zur Verfügung.

Ausblick

Aufgrund der demografischen Entwicklung besteht auch in unserer Region ein großer Bedarf an qualifizierten Pflegekräften im Bereich der Altenpflege. rd



Akademiebesucher „Felix“ inzwischen fast schon ein Maskottchen.

Die Führungscrew bestehend aus Christine Brun-



v.l. Annemarie Lorenz und Christine Brunner, die Führungscrew der Altenpflegeakademie.

Altenpflegeakademie Bayerischer Wald gGmbH

Koepfelstr. 4 94481 Grafenau Tel: 08552/975428-0 Fax: 08552/975428-29

e-mail: info@altenpflegeakademie.de www.altenpflegeakademie.de